

## DIARIO

## DE PALMA

del Jueves 4 de



Noviembre 1813.

S. Carlos Borromeo.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	9 grad.	27 p. I 0 1/2	NO. sereno.
12 del dia.	9 grad.	27 p. I 1 1/2	E. nubecillas.
5 de la tarde.	9 grad. 1/2	28. p- 1	NE nubes.

*Noticias extrangeras.*

El resultado de los últimos sucesos del Norte, que por menos conocidos, pueden merecer alguna consideracion, es: que el 21 peleó entre Vallanh y Camin el mariscal Davoust, al frente de 20<sup>00</sup> hombres, con el general Walmoden, durando la accion hasta la noche sin decidirse; pero el 27 fue completamente derrotado cerca de Magdeburgo el general Girard, quedando casi desecha su division, que en solos prisioneros perdió mas de 3500 hombres. Desde la renovacion de las hostilidades hasta donde alcanzan las noticias del norte de Alemania, habia perdido el enemigo mas de 22<sup>00</sup> hombres, entre ellos 13<sup>00</sup> prisioneros; muerto el general Girard, segun relacion conteste de dichos prisioneros, y acercadose á Dresde el ejército aliado, que ya se cree lo habra ocupado. Luckau fue tomado por capitulacion. Por la fragata inglesa *Niobe*, se han confirmado las

nuevas victorias obtenidas por Bernadotte sobre el enemigo.

Los franceses temerosos dias há del justo enojo y severo resentimiento de los exércitos vengadores de la humanidad y deseando armarse de parapetos contra la ira de los españoles é ingleses, á su entrada en el territorio frances, piden cartas de recomendacion para algunos Gefes y Oficiales del exército aliado, que tienen relaciones de parentesco ó amistad en Inglaterra. (*Examiner*).

---

## NÓTIAS DE ESPAÑA.

Lord Wellington pone á San Sebastian en un estado respetable.

La fuerza efectiva del Exército aliado al mando de Lord Wellington asciende á 97<sup>000</sup> hombres, sin contar la division de Mina, el tercer exército, y algunos cuerpos de caballeria española que se han agregado.

El consul de S. M. B. en la Coruña ha buuelto á publicar, de orden de su gobierno, que sin pasaporte suyo, ó de los respectivos agentes de su nacion en el puerto de la procedencia, no se admitirá extranjero alguno en los puertos de la Gran Bretaña: y que él no lo dará sin que se le presente otro de las autoridades españolas, y se le expresen los motivos del viage, y los corresponsales y fiadores del interesado en Inglaterra.

---

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Artículo comunicado.*

El 27 de Octubre último á las 10 de la mañana recibí un oficio del Intendente en el que me incluía la representacion del Gobernador ínterino de esta Plaza Don Ramon Senseve publicada en el diario de Palma del 1.º del corriente con otros documentos que la acompañaban. Inmediatamente convoqué la Diputacion provincial, y aquella misma mañana acordó est a pasar oficio á la Junta de caudales comunes para que inmediata mente aprontase diez mil duros á fin de socorrer la

urgencia que se suponía. A las doce de la misma mañana pasé á la Junta de caudales comunes convocada de mi orden minutos antes, y en ella, venciendo obstáculos y dificultades, se resolvió dar cartas de pago á los Habilitados de los Cuerpos contra varios deudores á dichos caudales, pues que en el estado en que actualmente se hallan era imposible aprontar aquella cantidad en efectivo. El propio dia 27 convoqué al Ayuntamiento de Palma para que en vista de la orden sobre pago de la contribucion extraordinaria de guerra de los años 1810 y 1811 (que recibí el mismo dia) acordase su puntual y pronto cumplimiento, y de palabra esforzé quanto supere y pude la necesidad de socorrer inmediatamente las perentorias necesidades de la Guarnicion. Para que no se perdiese momento se la pasé manuscrita, mientras que se imprimia para circularla á los demas pueblos como se ha verificado.

Por esta sencilla esposicion conocerá el publico la inoportunidad con que se ha dado á luz una representacion tan alarmante como la del Gobernador de esta plaza; pues, prescindiendo de la equivocacion de ciertos datos, que es regular no dexen sin contestacion el Ayuntamiento de Palma, se ha publicado tres dias despues de socorrida la necesidad que en ella se manifiesta. Palma 2 de Noviembre de 1813. =Guillermo de Montis.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Binaroz en tres dias el Patron Cristoval Esperansa Valenciano del laud, el Rosario, con vino.

De idem. en tres dias el Patron Jose Mesegana Valenciano del laud, las Almas, con 5 pasajeros y cargo de vino.

*Avisos.* El patron Bernardo Borrás va á salir para Tarragona: admite cargo y pasajeros; darán razon en la casa nº 31 de la calle de Santo Domingo.

En el Café de la Cruz de Malta vive un profesor de lengua Italiana. El que quisiere aprenderla, se servirá avisarlo á dicho profesor; el qual da lecciones en su casa propia ó en la del discipulo, al precio de 40 reales vellon mensuales.

En la tienda del Sr. Pedro Pujol platero plaza de Cort informarán de un retratista en miniatura, dibujante y bordador: hace tambien cifras de pelo y da lecciones de dibujo.

Se halla de venta en la sombrereria sita frente á la portada de la casa de Cort el apreciable Diccionario Universal de Física de Mr. Brisson, traducido del frances al castellano, por la edicion del autor, trabajada á su vista el año 1800 y aumentada por D. C. C. y F. Z.; impreso en Madrid en la imprenta real, de orden superior en 1802. Consta de 10 tomos, los nueve en 4.º, y uno en folio menor con 100 laminas.

*Pérdidas* Se suplica al que haya encontrado una perrita dogo de color claro cabeza chica y flaca de carnes, que se perdió el sabado á la tarde en la Calle de las miñonas, se sirva presentarla en la Imprenta de este diario que se le dará una competente gratificacion.

Quien hubiese encontrado una perrita dogo de color de ante claro, se servirá traerla al horno de la Barreterria, en donde se le gratificará competentemente.

*Hallazgo* El que hubiere perdido ó echase menos dos burras acuda al alcalde de la Párroquia de Santa Eulalia extra muros quien las entregará dando las señas.

*Alquileres.* Quien quisiere alquilar un almacén grande, donde se pueden colocar generos de toda especie, acudirá en casa de Feliu, calle de *ne Font de Naxona*, frente de la quartereta del Rey núm. 23.

Se alquila una casa grande frente de la Catedral.

En la misma casa hay un zafareche para poner aceyte que tambien se alquila.

---

M A L L O R C A.

En la imprenta de Melchor Guasp : año 1813.